

Tarapacá, Arica y Parinacota, y Los Lagos también experimentarán aumentos significativos del 27%, 31% y 30% respectivamente.

Aumento en las Cuentas de Luz Golpeará el Bolsillo de los Chilenos tras años de congelamiento

El descongelamiento de las tarifas eléctricas, anunciado por el Gobierno, iniciará en julio y afectará significativamente a los consumidores, especialmente a aquellos con mayor consumo residencial, con alzas que alcanzarán hasta un 40% en algunas regiones del país.

En una noticia que afecta directamente a los bolsillos de los chilenos, el Gobierno ha anunciado un aumento en las cuentas de luz tras varios años de congelamiento. Esta medida se originó en agosto de 2019, cuando el Congreso aprobó un proyecto de estabilización de tarifas eléctricas que incluía su congelamiento hasta diciembre de 2021. Sin embargo, debido a la pandemia, las

variaciones de las tarifas se siguieron postergando, lo que generó una deuda de más de 6 mil millones de pesos con el sistema eléctrico, involucrando al Estado de Chile y con la intermediación del Banco Interamericano de Desarrollo.

El Ministro de Energía, Diego Pardow, expuso ante la comisión de Energía de la Cámara Baja los detalles del

descongelamiento de tarifas que comenzará en julio y que continuará con nuevas alzas en los próximos meses. A pesar de las explicaciones, aún persisten muchas dudas sobre el impacto final en las boletas de los clientes.

Pardow presentó un desglose del precio al público región por región, destacando que los clientes del segundo

grupo de mayor consumo residencial, aquellos que consumen entre 180 y 400 KWh mensuales, serán los más afectados por estos ajustes. Según informó La Tercera, este segmento verá las mayores alzas en las regiones de Valparaíso y Atacama, donde las boletas aumentarán más del 40%. Otras regiones como Tarapacá, Arica y Parinacota, y Los Lagos también experimentarán

aumentos significativos del 27%, 31% y 30% respectivamente. En la Región Metropolitana, el aumento para este segmento será de un 36%.

En cuanto al grupo de menor consumo, aquellos con hasta 180 KWh, las variaciones serán de entre un 10% en Tarapacá -la menor alza- y hasta un 25% en las regiones de Valparaíso, Ñuble, Biobío y La Araucanía. Por último, el segmento de mayor consumo enfrentará incrementos de entre un 24% en Los Lagos y hasta un 36% en Valparaíso y un 37% en Atacama.

El Ministro Pardow destacó la situación especial del 90% de los hogares chilenos que consumen menos de 350 KWh mensuales, según estimaciones de Empresas Eléctricas AG, que agrupa a las principales distribuidoras del país. Aun así, el

impacto del aumento en las tarifas será significativo y se sentirá en todos los niveles de consumo.

El descongelamiento de las tarifas eléctricas representa una medida necesaria para abordar la millonaria deuda acumulada, pero también pone de relieve la necesidad de estrategias para mitigar el impacto en las economías familiares. Las autoridades han enfatizado la gradualidad del proceso para permitir a los hogares adaptarse a los nuevos costos, pero la preocupación y el malestar entre los consumidores son palpables.

A medida que se implementan estos aumentos, es crucial que las autoridades mantengan una comunicación clara y continua con el público para explicar las razones detrás de las alzas y las medidas de apoyo disponibles para los sectores más vulnerables. La transparencia en este proceso será clave para mantener la confianza y el respaldo de la ciudadanía en un contexto económico ya desafiante.

El anuncio del aumento en las tarifas eléctricas es un recordatorio de las complejidades y desafíos que enfrenta el sistema energético nacional. A medida que se implementan los ajustes necesarios, es esencial que el enfoque se mantenga en proteger el bienestar de los ciudadanos y en desarrollar soluciones sostenibles y equitativas para el futuro energético de Chile.

